
身家上亿的陈晓旭为
何选择遁入空门？有消息

称，陈晓旭已经身患乳腺癌
晚期。记者也从知情人口中
得知，陈晓旭身患重病，自
从到百国兴隆寺潜心修行
后病情大有改观，这促使已
经信奉佛法多年的陈晓旭
作出出家的惊人决定。但陈

晓旭出家前所在的北京世
邦广告公司相关人士否认
了这一消息。
“你们知道的是一个

迟到的消息，春节的时候她
就在这里了，一直呆到初六
剃度。”一位在长春市百国

兴隆寺修行的女居士口中
的“她”就是陈晓旭。据其
透露，从佛家传统的打佛语
的日子开始，陈晓旭就已经
在寺中居住长达数月之久。
“人依然很漂亮，气质

还是那么好。”在这位居士

的口中，身披袈裟的陈晓旭
并没有显示出与其他人的
特别之处，一样拜佛、吃斋，
并无二致。

门口出售香火的女士
也证实自己亲眼见过陈晓
旭出入寺院。“一眼就能看

出来是她，刚开始还是很奇
怪的，但后来就习惯了，寺
里的人告诉我她去年就来
过一次，和这个寺院的住持
有很深厚的交情。”

一位已经在寺院里吃
斋念佛一年多的居士告诉

记者：“不是谁都可以来这
里的，是讲求缘分的，‘林

黛玉’来兴隆寺就是有缘，
她大概在 2006年 10月底
来到寺院，跟着大伙一样诵
经、吃斋饭。她刚来的时候
还拄着双拐，大伙都说她身
体不太好，后来听说她得了
重病，也到国外去看过，但

好像没治好。寺院是一片净
土，没有外面那么纷杂，她
可以修身、求平安。”

另一位居士表示，听说
陈晓旭患有重病，并来到寺
院诵经念佛，许多人都很关
心这件事。正月初六陈晓旭

剃度出家那天，很多居士和
僧侣都为其求佛，希望她的
病情有所好转。

兴隆寺一位看门人也
证实了陈晓旭身体确实不
好，并且在谈话中将她的病
灶指向了胸部和脖颈处，但

具体是什么病症并未说清，
只是含糊地表示：“听他们
说病灶转移了，但现在好了
很多。”

记者昨日与陈晓旭出
家前所在的北京世邦广告
公司行政部的吴小姐取得

联系后，她给出的答复是：
不可能。“她的身体状况没
有任何问题，只是机缘到
了，所以才选择在这个时候
出家。大家可以看看她出家
时的照片，哪里像是生
病？” !"#$%&
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记者昨日致电陈晓旭的

公司———北京世邦，采访她的
先生同时也是公司总经理、著
名广告人郝彤。郝彤面对记者
的求证，第一句话即是“消息
属实”。

郝彤告诉记者，陈晓旭法
号妙真，她的确已于大年初六

在长春百国兴隆寺落发出家，
兴隆寺住持常慧法师亲自为
她剃度。他自己也将于正月十
九尾随陈晓旭剃度出家，地点
有可能是深圳。目前所余不多
的时间，他将用来处置两人的
公司资产。
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郝彤告诉记者，大年初

六，陈晓旭在他的陪同下，前
往长春兴隆寺，依照佛门剃度
仪式，正式落发出家。亲眼见
证妻子遁入空门，郝彤称很为
陈晓旭高兴，因为“这是一个
正确的、重要的选择”。至于
陈晓旭本人的心情，郝彤说：

“虽然她没有说，但我能知道
她很平静，也很开心。”

在采访过程中，提到陈
晓旭，郝彤已改口称“妙真法
师”。郝彤透露，早在 1999
年，陈晓旭因偶尔听到净空
法师 (陈晓旭与郝彤的师傅)

的讲经，萌生了寻找净空法
师之念，从而与佛法结缘。

结缘6年有余之后，夫妻
双双选择出家，舍弃打拼多年
的上亿身家，郝彤的解释是
“为了人生”。“每个人都有
自己的理想，这是智慧圆满的

结果。在我们看来，佛法不是
宗教，而是教育。我们只不过
换了一个身份，一个名字。”
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郝彤称，虽与佛法结缘多

年，有着尽快学习的想法，但
真正有出家之念大概是一两
年前，正式作出决定则在几天
前。为何选在春节期间？郝彤
的解释也很淡然，只称“机缘
到了”。

郝彤向记者强调，自己和

陈晓旭都有过对佛门不了解
的过程，此前只觉是一种宗教
而已，但通过学习，明白了佛
法的道理和其中的智慧。剃度
之后，他与陈晓旭将开始正式
的修行，先跟老师学习佛法，
然后从事佛教徒的教育工作，

他们已决定将此作为终身职
业。这就意味着，夫妻两人从
此不再沾染红尘，对人世持观
望态度。

不过，陈晓旭在长春剃
度，郝彤则可能选择在深圳剃

度，两人不在一处修行，是否
意味着两人关系断绝？对于记
者关心的这一问题，郝彤给予
否定回答。他告诉记者，虽不
在一处修行，但仍然会与陈晓
旭时常见面，一起学习、研究
佛法。也因投身佛门，二人的

关系不再是夫妻，而是同学和
道友。

对于两人之间的感情处
理，郝彤语气平静，表示他们之
间不再有个人的私情，而将之
转变为对所有人的慈悲之心。
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正处于事业巅峰的两人，

突然选择抛弃亿万资产双双
出家，家人持何种态度，特别
是两家的老人？郝彤称，对于

他俩的选择，家人很支持。而
且家人的安置方面，譬如陈晓

旭的高龄父母，在晚年安置
上，也无多大变化。包括双方
的兄弟姐妹，他们仍会继续自
己的生活。事实上，在他与陈
晓旭的影响下，家人也都在学
习佛法。

3月8日也将正式落发出

家的郝彤，目前正在公司处理
资产事宜。他透露，他与陈晓
旭不再担任公司总经理与董
事长之后，两人名下的世邦公
司将会交给公司现有管理层
进行管理，公司日后的经营与
发展，也将与他们彻底无关。

结束采访时，郝彤通过记
者转告所有关心他们的人，他
与陈晓旭祝愿世界和平、国泰
民安，并祝福所有人得到幸
福、圆满。
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记者昨日获悉，陈晓旭
已乘飞机离开长春。至于去

往何处，现在还是未知数。但
可以肯定的是，3月 8日，她
的丈夫郝彤将在深圳一家道
场出家，法号开诚。
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陈晓旭和其丈夫郝彤双

双出家，夫妻关系应在出家
前解除。但吴小姐昨日却表
示，现在他们并未办理离婚
手续。据吉林省佛教协会副
会长张海忠介绍，出家之前，
对于婚姻状况、财务情况以
及家属意见都要进行核实。

结婚的，一定要办理离婚手
续，财务上不能有欠债，家属
也要同意，只有这样才能出
家。但像陈晓旭这样，夫妻双
方都决定出家的，可以暂缓，
但最后还是要办理离婚手
续。不过郝彤在接受采访时

表示，两人仍会时常见面，一
起学习、研究佛法。也因投身
佛门，二人的关系不再是夫
妻，而是同学和道友。
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北京世邦广告公司行

政部的吴小姐透露，世邦
公司的业务不会受到任

何影响，现在手头上还有
几单业务，影视方面也有
专门部门负责。“陈晓旭
的丈夫会来处理一些事
情，他出家后就跟公司没
有什么关系了。他们出家
前在股东大会上都有交

待。”据记者了解，公司将
由陈晓旭的妹妹(小名二
胖)管理。
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陈晓旭在长春百国兴

隆寺削发为尼后，为何不
在长春修行，而要离开这
里呢？据吉林省佛教协会
副会长张海忠分析，经过
这几天新闻媒体的追踪采
访，已经打扰了她的清修，
她很有可能不会在某个寺

院里修行，而是在属于私人
的地方修行。吴小姐也表
示，陈晓旭过几天会出现在
深圳，但也不会长期居住，
因为她出家的目的是要学
习佛法，专事讲经说法，做
一个多元文化的义务教育

工作者。 %`aT

昨日上午，记者联系到陈
晓旭的一位亲属，他表示，陈

晓旭的父母并不赞成她剃度
出家。
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de ! 有点儿意外，但

也不是特别意外。她信佛很
多年了，此前就曾在百国兴
隆寺闭关净修半年，我们是

年后才听说她要剃度的。不
过以她信佛的虔诚程度来

看，她早晚要走这条路。我
很敬佩他们的勇气，能抛弃

亿万身家很难得，而且压力
也很大。
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de!她出家就是因为她

信佛到了一定的程度。她早
在七八年前就开始信佛，那

时她的身体状况还不错。她
身体不好是这两年的事，我
不方便透露。
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de!不赞成。她父母不

赞成她剃度，但也劝不住。虽
然她的父母也信佛，但信奉

的程度没那么深。
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de!她的丈夫郝彤在现
场，但她的父母没去。
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de! 等郝彤剃度后，他
们的计划是先净修几年，之
后再四处云游。 %`aT
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